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说咱章丘的事儿 拉咱百姓的理儿

本报时评版《百脉泉》征稿
眼下,媒体已进入观点时代,时

评作为新闻的一种 ,正成为各媒体
树立社会公众形象、争夺读者眼球
的有力武器。对于已飞入寻常百姓
家的晚报来说 ,开辟时评版或常设
时评专栏,已成为一种趋势。

为此 ,齐鲁晚报《今日章丘》从
11月28日起 ,开设时评版《百脉泉》,

并面向时评爱好者征稿。
《百脉泉》主要针对章丘市政

治、经济、文化及生活领域的事件
展开评论 ,坚持“理性、友善、建设
性”原则 ,力求达到中肯有理 ,为政
府工作提供建设性意见之目的。市
民对生活中遇到的各种现象如有
所感触,完全可以在这里一吐为快。

《百脉泉》关注时下最热的新
闻、最有话题的新闻、最让老百姓
关注的新闻,说咱章丘的事儿,拉咱
百姓的理儿。我们不喜欢官样和拗

口的时评,不喜欢过于专业的时评,

就用百姓话拉百姓理。
热点新闻读者评 ,民生大事大

家议。本报时评版开设“绣源河”栏
目,请大家评论,欢迎作为齐鲁晚报

《今日章丘》读者的你拨打本报
83322899新闻热线或书面发送至
qlwbjrzq@163 .com邮箱,就当天你最
关注的新闻发表你的看法 ,表达你
的观点,倾诉你的感悟,提出你的见

解,或者对新闻当事人进行互动。无
需长篇宏论,言简意切即可,我们将
及时选登你的言论 ,与更多的读者
分享。

《百脉泉》每周二至周五出版。
请广大读者、社会各界人士踊跃来
稿 ,为章丘市的社会发展添一“笔”
之力。

本报评论版《百脉泉》投稿邮
箱:qlwbjrzq@163 .com。

请请爱爱护护我我们们的的垃垃圾圾桶桶

近年来，章丘市大力实施
城乡环卫一体化、创建国家卫
生城，城乡环卫设施日渐完善，
城市形象有了很大提升。然而，
细心的市民会发现，一些大街
小巷或居民小区的垃圾桶却给
这个城市的美丽打了折，破损、
残缺、变形……尤其是冬天一
到，塑料垃圾桶便会频频被“烧
伤”或“烫伤”，这让好多市民感
到惋惜。

相信很多人都同笔者一
样，看见过烧坏的垃圾桶，或烧
出一个大洞，或烧掉半面桶身，
或只剩底座，更有甚者多个垃
圾桶连带一起烧掉，垃圾外溢，
一片狼藉，惨不忍睹。原本用来
盛放垃圾的容器，美化城市的
大功臣，为何如此频繁惨遭毒
手呢？

据了解，随着天气转冷，很
多临街门店和平房住户都是自
行取暖或者用烧壶烧水。有些
居民不等火苗完全熄灭，就将
火炉垃圾倒进垃圾桶，有些居
民觉得煤灰已经烧完，不会有
危险，殊不知残存的一丁点星

火也可能导致着火，而且煤炭
的余温也会使垃圾桶烫伤。由
于垃圾桶都是紧挨着摆放，且
多是环保材料不太耐火，一个
着火，就会连带其余几个一块

“遭殃”。这些不文明的行为、不
和谐的音符就像城市脸面上的

“雀斑”，在给市民投放垃圾造
成不便的同时，也严重影响市
容市貌。入冬两个月，全市被烧
坏的垃圾桶已经有200多个，而
每个垃圾桶平均价值300多元，
一经损坏便很难修复，造成的
经济损失令人咂舌。

垃圾桶是城市公共设施，
是一个城市文明的象征，也是
对市民素质的一项考验。生活
中，我们都渴望自己居住的地
方舒适优雅，但作为城市的一
分子，我们应该从举手之劳的
生活细节做起，爱护垃圾桶，不
要将未熄灭的烟头、煤球、明火
炉渣等扔到垃圾桶内 ,也不要
在垃圾桶外焚烧垃圾 ,避免带
来安全隐患，共同维护良好的
城市环境，共创一个文明、卫
生、环保的家园！（程若男）

电话：83322899 邮箱：qlwbjrzq@163 .com

前几天看到本报报道了
大学生小单被黑出租司机殴
打一事，让人很震惊。私家车
成为非法营利的工具，甚至能
发展到殴打乘客的猖狂地步，
说明章丘的黑出租该好好管
管了。

近些年来，随着私家车的
普及、城区的扩展，打车生意多
了，黑出租也多了起来。今年伊
始，全国各地就出现过多起大

学生乘坐黑出租遇害的事情。
黑出租的存在一方面破坏了正
常的出租车秩序，同时也给乘
客的人身安全带来了很大隐
患。打击黑出租，不但可以还出
租车市场一个公平竞争的环
境，还可为广大市民创造一个
安全的出行环境。

不得不承认，交通部门对
出租车的整治从未间断，但是
出租车市场却无明显好转，正

规出租车也存在不少宰客和
拒载现象。要想从根本上治理
黑出租，还需要找到根治的良
药，增加正规出租车的数量。
同时提高市民的守法和安全
意识，拒绝乘坐黑出租。这样
一来，在健全出租车管理制度
的基础上，严格管理，常抓不
懈，才有可能彻底治理黑出租
现象。

（蓝薄荷）

整整治治““黑黑出出租租””，，还还得得增增加加出出租租车车数数量量

葛绣源河 葛有么说么

近日，媒体频频曝出大学
生自杀事件，看到这些报道，笔
者要问一句：大学生都怎么了？
为什么经过多年努力终于步入
大学的他们，选择走这么一条
令人恐怖的不归路呢？笔者认
为，大学生的心理素质教育迫
在眉睫。

大学生跳楼自杀发生频率
持续上升，其中大多数学生选
择自杀的原因是，遇到他自己
感觉过不去的“坎”了，没办法
解决就选择逃避、放弃。笔者认

为，学生的心理素质教育缺乏
应该是主要原因。

众所周知，一个孩子从小
学、中学进入大学后，多数学校只
向学生提供基础课和专业课的
教育，而心理素质相关的教育却
没有完全跟上。进入大学，离开父
母的他们遇到心理问题时，一般
来说只能自己扛。但是，现在独生
子女占多数，心理承受能力十分
欠缺。长此以往，本来比较简单
的心理问题就成为比较严重的
心理疾病。

大学生屡屡跳楼自杀应该
引起教育界的高度重视，各大
高校在提供专业课教育时，还
应该把心理素质教育列入正规
教学计划，配备专业的心理辅
导员。让大学生树立正确的人
生观、世界观。让每个学生都懂
得：生命不全是属于自己的，不
能在遇到压力和坎坷时就选择
放弃；同时让他们学会遇到挫
折该如何排解、发泄，选择合适
的方式来释放心理压力。

（一帘幽梦）

大大学学生生心心理理素素质质亟亟待待提提高高
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